

LA DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Dentro y fuera de la localidad, trimestre. 1 peseta
 Número suelto. 5 centinos
 Idem atrasado. 10 y 14

Anuncios, y comunicados a precios convencionales.

Redacción y administración.—REAL, 85 2.º

Corresponsal Representante en Buenos-Aires (República Argentina) D. Francisco Folgán González
Calle Cerriño, núm. 554.

Después de la lucha

Han pasado ya bastantes días desde la última lucha electoral y el tiempo con su tópicó sedante nos permite juzgar sin acaloramientos ni prevenciones, los hechos aquí desarrollados y quitar las consecuencias que de ellos naturalmente se desprenden.

Apesar de que por ahora ninguno de nuestros candidatos fué elegido Concejal, no por eso dejemos de considerar como triunfo, y muy grande por cierto, el de las últimas elecciones.

Avance y de consideración es el dado últimamente á nuestra campaña y éxito consideramos necesariamente el resultado obtenido, si se le compara con el de las dos anteriores elecciones para Concejales, en las que fuimos á la lucha desde la fundación de la coalición y en las cuales, si bien estábamos auxiliados por gentes que ahora nos combaten, no contábamos, en cambio, con el apoyo de algunos que en la actualidad nos ayudan.

La verdad de nuestra campaña moralizadora pesa tanto sobre la conciencia del pueblo, que entró en ansias de regenerar la Administración municipal obligando al Cacique ante el temor de nuestro triunfo á pretender acogerse á nuestra bandera, lanzando la especie de que iba al Ayuntamiento á barrer todo.

¡Cruel ironía hablar de barrer el primero que debe ser barrido!

Pero no le valió. Hace tiempo que conocemos al zorro aun cuando se presente con piel de cordero, sabemos lo que son sus cantos de sirena y sus lágrimas de cocodrilo, buenas para embaucar á incautos lavacuncas, pero no para engañarnos á nosotros.

Al ver la ineficacia de su programa cambió de plan y desafiando el fardo de las malas artes de que siempre se valió, fué lo que constantemente ha sido.

Así en la semana anterior á la votación le hemos visto prometer

camino, proyectar fuentes, ofrecer destinos, planear balnearios, levantar malecones, construir parques, amenazar á los débiles, humildarse ante los altivos y desplegar en fin las excelentes dotes de actor de que está revestido.

Alucinado con derrotarnos, lo perdonó medio y toda vez que para el triunfo íntegro de su candidatura era preciso, no vaciló en empañar el honor de alguno, cuya caballerosidad sacrificó en aras de su soberbia.

Para ayudarlo en sus faenas trajó gentes de todos los sitios y pájaros de todos los plumajes. Pegos matones y Mirlos escribientes.

Ni aun teniendo como principales auxiliares á la ingratitud y á la traición pudo evitar que las paqueta de nuestros amigos vinieran á manifestarle que no somos nosotros solos, los cuatro soldados sin cibo, como despectivamente nos llamó, sino unos cuantos cientos de electores que estando conformes en absoluto con la campaña que desde hace seis años venimos sosteniendo, no cesarán en su empeño ni descansarán hasta que logren la derrota del Cacique, que en día no lejano tiene que venir para escarmiento de lavacuncas y ejemplo de las futuras generaciones.

Un escándalo

Es inconcebible lo que sucede en las oficinas de nuestro Ayuntamiento.

Con motivo de las altas y bajas en la contribución territorial, se montó una agencia, servida en la misma casa Consistorial por los escribientes que allí están empleados, y se cobra en ella por verificar dichas alteraciones ocho y diez pesetas.

A una mujer, por cierto pariente del concejal D. José Mateo Conde, le pedían ocho pesetas por hacerle una pequeña alteración; y después de llevar ella un apunte, hecho por un amigo nuestro, en el que se decía á los aprovechados escribientes, que le expidiesen recibo de las ocho pesetas, pasáronle por cinco, y, claro está, no se lo expidieron.

Uno de esos días, según afirmación de testigos presenciales, hicieron los tales empleados cerca de cien pesetas en poco tiempo.

¿Sabe algo de esto el jefe de dichas oficinas, D. Jesús Salgado?

¿Sabe de esto algo el conocido escritor de hojas sueltas, D. Laureano Salgado?

¿Quién autoriza ó consiente que esos empleados del Ayuntamiento, en las horas de oficina, y en la oficina misma, se dediquen á cubrir hojas impresas de altas y bajas, á hacer repartos, y, lo que es peor, á cobrar por estos trabajos de manera tan descarada?

¿Les parece que están poco esquilma-dos los pobres aldeanos y quieren contribuir por su parte á dejarlos sin una peseta?

Llamamos sobre esto la atención del señor Alcalde y la del Ilustrísimo señor Gobernador, para que vean de corregir estos descarados abusos.

De estas cosas, y de otras parecidas, nos dijo nada en sus hojas D. Laureano Salgado.

Y hubiera sido más interesante y benéfico para los intereses que administran sus amigos los concejales de nuestro Ayuntamiento, que D. Laureano, inspirador, consentidor y apologista de la conducta política que vienen observando aquellos, hiciese pública su opinión respecto á ella.

¿Autoriza esas cosas el Sr. Salgado? ¿No? Pues entonces debe manifestarlo y explicarnos por qué razones ha permanecido tantos años viéndolas impasible, sin tratar de corregirlas, y sin hacer nada para evitarlas.

De chistes gallegos y de cuentos baturosos ya vamos estando hartos.

El jefe político que hace concejales y constituye Ayuntamientos debe ser responsable de lo que estas entidades hagan.

Por eso culpamos á D. Laureano de la bancarota municipal y de los abusos que en las oficinas del Ayuntamiento ocurren.

Si hace años hubiera cambiado de concejales llevando á estos cargos personas de competencia y de criterio fijo respecto á la administración municipal, no se vería hoy el Ayuntamiento con la inmensa deuda que tiene.

Pero el Sr. Salgado, no solo siguió año tras año imponiendo las mismas ignorantes y sumisas personas y haciéndonos tragar los mismos desaciertos y desaprensiones de sus criados, si no que, por último, pretende claramente alejar del Ayuntamiento á determinadas personas de reconocida competencia y moralidad, desechándolas de la lista en que figuraban cuando se trató de hacer las elecciones amistosamente.

D. Elisardo Domínguez, D. Manuel Torreira y D. Adolfo Mosquera con quienes Salgado no transige, no hubieran consentido la mala administración municipal que padecemos, ni tolerado que las oficinas del Ayuntamiento se convirtiesen en saca dinero para los escribientes que en ellas trabajan.

¿Será por eso por lo que el delegado del Sr. Sagasta en Caldas pone su veto en el asunto de las concejalías á nuestros queridos amigos?

Sealo ó no es lo cierto que lo que sucede es un escándalo.

FÁBULAS DE "PÁJAROS"

Aquí, en este país de bendición donde los forasteros hacen de D. Laureano un Dios Primo, explotando el flaco divino de su vanidad deífica con el botafumeiro de la adulación y el servilismo, hasta llegamos á tolerar que los criados, por congraciarse con sus amos y buscar ocasión propicia para pedirles aumento de soldada, se den por ofendidos cuando á ellos les viene en gana, y quieren llevar al terreno del honor á los enemigos del que los mantiene, para darse tono, y disfrutar en creciendo, de la primicia, ó la primada que les produce el sustento.

Y los naturales del país, por propia defensa, por decoro de todos, y para demostrar, de acuerdo con las leyes de la andante caballería moderna, que no todo el monte es orégano, que zapatero á tus zapatos, y que cada asno con su ronzal, se quedan en casa, esperando que el amo venga á ejercitar aquellos honorables derechos que, por ser cosa puramente subjetiva, no pueden delegarse, y menos en manos de personas que á ese amo sirven y de ese amo cobran.

Jesús Salgado
Antonio Gomez

La cosa está bien estudiada, pero no dá juego.

Si tomásemos en serio lo que los criados hacen, mañana, por ejemplo, vendrían veinte golfos y cuarenta desocupados, y encarándose con nuestro director le dirían:

—«Sr. Director!—como en el «El Gorro Frigio»—Yo soy Restituto Melero, organillero en la Coruña y *cantaor* de polos en todas partes, y estos otros, varios socios de «El Barquillero Acrata», que sintiéndonos molestados y aludidos por una poesía dedicada á «Cuco Azul» y firmada por «Gorrion Verde» que se publicó en el semanario de su *disna* dirección, venimos todos y cada uno de los miembros á la vista, y de otros ocultos, á que nos diga usted quien sea el *aztor* de la supradicha poesía para llevarlo al terreno de los hombres masculinos que saben lo que es el honor ultrajado, mayormente cuando, como en el presente caso, nos conviene mantenerlo *incólome* para fines particulares relacionados con la diaria manutención de la familia»

Y nuestro director tendría que decirles:

—Pues n.iren ustedes, señor del manubrio y demás consócios del «Barquillero Acrata»: aquí no sabemos quienes son ustedes, ni creemos que ninguno de ustedes figure en el padrón municipal correspondiente con el nombre de «Cuco Azul»; y como la citada poesía está dedicada á un pájaro y firmada por otro, y ustedes no son pájaros, aunque lo parezcan por lo esmirriados que se hallan, sepan que no tienen aquí pito que tocar y... ¡ahuequen nomasito!

[Naturalmente]

Pues qué; íbamos á estar los escritores á merced de cuantas personas quisieran ser «Pegos Negros», «Cucos Azules» ó «Pardillos blancos»?

¿Ea qué código del honor se ha visto autorizada tan absurda pretensión?

Para conseguir uno ciertos propósitos no es preciso recurrir á ciertos medios.

Si una persona, por ejemplo, se diese por aludida en algun escrito no firmado ó firmado por un pájaro, y no quisiera habérselas con el Director de LA DEMOCRACIA, puede dirigirse al redactor que más le convenga, ofenderlo de palabra ó de obra, y entonces... ¡ya sabrá lo que es cancel!

ADOLFO MOSQUERA

RESULTADO NEGATIVO

Si no fuese cierto, una verdad incógnita de que el clericalismo privase en las altas esferas, Maura no estaría ya á estas horas al frente del Gobierno.

En el ambiente, en los hechos, en la conducta moral y material de cada uno y de todos los gobernantes; palpita, está de manifiesto lo que decimos.

Esta fuerza, la del clericalismo, cuyo poder hubo tiempo podía ser dudoso en sus intromisiones con los altos intereses del Estado; hoy es una realidad tan manifiesta como lo es la verdad que solo en

el clericalismo fia y por el clericalismo se sostiene Maura.

Duras etapas, y con menos motivo que en la situación política presente, ha pasado el Parlamento. Por causas mucho más insignificantes han caído Gobiernos arrollados por la conciencia pública.

Sin embargo, hoy Maura sigue gobernando á su antojo, burlándose de la opinión del país, del Parlamento, y no sabemos si de él mismo.

Diríase que el cinismo monárquico ha llegado á su apogeo. No de otro modo se concibe ni se puede tampoco de otra manera definir la conducta de ciertos gobernantes ante las demostraciones del pueblo.

Cuanto ocurre, solo puede hacerlo un Gobierno clerical y por clericales protegido. Esto es ya vergonzoso.

Con lo sucedido con los proyectos de ley de Administración local y de Comunicaciones marítimas, pasando por alto otros proyectos que se han ido al foso, bastará por haber dimitido no Maura no un Gobierno: el «Niño de la B.la».

Pero á Maura, ya está visto, solo lo *dimiten*: el *bese traidor* del Guadarrama ó el *tifus exantemático*.

PARA LA MUJER

De los celos

Las mujeres celosas son la más horrible plaga que sufre la humanidad.

Esta funesta pasión las conduce á excesos de lenguaje de una intemperancia inenarrable; á un espionaje rayano en la locura; á reproches acerados y crueles, que hieren y destruyen todos los sentimientos nobles y todas las bienaventuranzas de la vida.

Una mujer celosa es una fiera, un tirano, que convierte á su marido en el ser más desgraciado de la tierra, si éste, desde el primer momento no tiene bastante energía para conducirla al terreno de la lógica y de la razón.

Los celos, por regla general, no tienen base real ó tangible; nacen de un espíritu dispuesto á vivir entre fantasmas; de un amor propio exagerado y egoísta; de una intransigencia que no admite ni la más mínima objeción y que no sea una eterna y firmísima esclavitud de adoración.

La mujer que sin pruebas de la infidelidad de un esposo y que en la ausencia de éste, emplea su tiempo en forjar mil suposiciones y en extraer de las menores acciones de aquél consecuencias y deducciones erróneas, así como de los actos y palabras más insignificantes, se tortura y despedaza el alma estúpida-

mente. La mujer que cuando entra el marido en casa le coloca inmediatamente la consabida escena de cuestiones insidiosas, y que intenta por cuantos medios hábiles le sugiera su calenturienta imaginación coger al esposo en flagrante delito de mentira, exigiendo que le declare

donde ha estado, en que ha empleado su tiempo y hasta lo que ha visto por la calle, cosas que por cierto, mientras más visos de realidad tengan menos serán creídas, es una enferma digna de todas las conmiseraciones de las almas justas, que ni vive en paz, ni deja vivir á los demás.

En la mujer celosa todo es sombrío; la dicha que pudiera vislumbrar en un momento de lucidez, le será arrebatada por el continuo temor de la pesadilla de la infidelidad ó por el recuerdo de un pasado que no le pertenece.

Una frase amable, simplemente de cortesía, dirigida por su marido á cualquiera otra señora, le produce el efecto de la mordedura de una víbora.

Y el desgraciado marido de una mujer celosa no puede alabar á una actriz delante de su mujer, ni decir que le parezca agradable, tal ó cual persona, ni tener amigos, ni primos, ni criadas algo presentables, ni ir á los toros ni á ninguna parte, no le queda más recurso que ó matar á su mujer ó pegarse dos tiros en el cielo de la boca.

J. B. C.

LO MARAVILLOSO

Hipnotismo, telepatía, espiritualismo y espiritismo científicos.

Se ha publicado el cuarto número con este SUMARIO

Bienaventurada Juana de Arco.—Los grandes mediums: Eusapia Paladino ante el Instituto general psicológico de París en 1905, 1906, 1907 y 1908.—Tribuna libre: Las mesas que costean: Víctor Hugo hablando con los espíritus.—Apuesta de 50.000 pesetas.—Cómo Ercole Chiaia convenció á Lombroso de la realidad de los fenómenos supranormales. (Conclusión).—Información nacional: A los fisio-psicólogos y psicólogos españoles; Un caso raro: D. Francisco Sixto Rodrigo; Amalia Domingo.—Experiencias hechas por el Doctor Ferroul en Narbona, sobre la lucidez. (Continuación).—Del Ambiente: Nueva aparición de Juana de Arco.—Bibliografía.—Correspondencia.

Administración: San Bernardo, 19.—Madrid.

Pídase la Circular-prospecto.

ESTUDIOS PEDAGÓGICOS

PSICOLOGÍA DE LA INFANCIA

(LOS TRES PRIMEROS AÑOS)

Las facultades del niño antes de nacer

¿Pertenece el feto á la psicología? La respuesta no es dudosa ni para los fisiólogos que no admiten órgano regular sin funciones más ó menos desarrolladas y consideran al feto como bosquejo de los órganos de la sensibilidad, ni para los filósofos de la escuela espermental que conceden tanta importancia á las manifestaciones de la vida inconsciente como á las de la vida consciente del espíritu y además, tienen por relaciones evidentes de cualquiera sensibilidad los movimientos aparentemente automáticos de la vida intra uterina.

«En las primeras fases de la vida fetal, dice el Dr. Luys, es muy difícil determinar

la época en que la sensibilidad se manifiesta como fuerza movible, pero puede sin embargo observarse que en el cuarto mes el sistema nervioso comienza á obrar y á manifestar la vitalidad en los diferentes aparatos que lo constituyen. En efecto, desde este momento, se sabe que el feto es sensible á la acción del frío, puesto que sus movimientos espontáneos se manifiestan al aplicar la mano fría al vientre de la madre; se sabe también que, á fin de sustraerse de las presiones que le molestan, realiza movimientos espontáneos que ponen en juego su sensibilidad; luego, puede legítimamente inducirse que estos movimientos son las primeras manifestaciones de la sensibilidad que en él se despiertan, y que, desde este momento, por virtud del sistema nervioso, es transmitida ya regularizada á través del organismo según más tarde se manifiesta». (1)

Si con el citado autor se admite la persistencia en las células nerviosas de las incitaciones vibratorias que las han puesto en movimiento, y por lo tanto que respecto á la actividad intelectual, estas vibraciones persisten conservadas siempre en estado de recuerdos ó de ideas aun inconscientes, se comprende la importancia que la Psicología tiene sobre cualquiera función de la vida psíquica antes del nacimiento.

Mr. Ribet, filósofo de la escuela experimental, admite la posibilidad de útiles investigaciones á la ciencia psicológica sobre el asunto que nos ocupa, pero únicamente bajo el punto de vista de nuestros conocimientos sobre lo inconsciente. «Las primeras formas de la vida inconsciente, dice, deben buscarse en la vida fetal, asunto muy oscuro y también muy poco estudiado psicológicamente». Se puede creer con Bichat y Cabanis que aunque los sentidos externos existan en el feto en estado rudimentario, y que por la constante temperatura del amnios la sensibilidad general del mismo sea casi nula, su cerebro ha percibido y querido ya como parecen comprobarlo las trepidaciones de los últimos tiempos del embarazo. (2) El profesor Kussmaul va todavía más lejos: admite que «el niño puede concebir, antes de su nacimiento, ciertas experiencias y adquirir ciertas aptitudes por los sentidos del tacto despertado por su contacto con la matriz que le rodea, lo mismo que por la sensación de hambre y sed excitada por los humores amnióticos que traga: se sigue, pues, que la inteligencia del niño comienza su desarrollo en esta época si bien de una manera muy imperfecta.

BERNARD PEREZ.

Traducción libre por MANUEL MARTINEZ.

(Continuad)

La pereza es una enfermedad

Había de ser un norteamericano el que tenía que prestar un servicio á la humanidad, tan grande, que ya se pue-

(1) Le Cerveau et ses fonctions, p. 100.

(2) Ribot. -L'Hérédité, p. 135. 1^a édit.

de decir que siguiendo el método de Mr. Wardivel Stiles no puede haber pe- rezosos por enfermedad.

Publicamos la receta que puede inte- resar á no pocos; que muchos son los enfermos de esta dolencia.

Dos gramos de Timol (31 gramos), para tomar á las 8 de la mañana; repitiéndose la dosis á las dos horas. Al medio dia una cucharada de aceite de Castor.

Régimen alimenticio: leche y sopas.

LA PRODUCCIÓN DE LOS PRADOS NATURALES DE REGADÍO

Los abonos químicos producen resul- tados asombrosos en los prados, ligan- do á duplicar y hasta cuadruplicar la producción de hierba. Como ejemplo, diremos que D. José López, de Doroña (Coruña), obtuvo en una pradera de regadío arcillo-silicea, que no había recibido abono, 28.500 kilogramos de hierba verde por hectárea, en tres cor- tes. En una parcela inmediata, idéntica á la primera, el rendimiento ascendió á 78.750 kilogramos, mediante la aplica- ción de 750 kilogramos de escorias Tho- mas y 175 de sulfato de potasa por hec- tárea.

Para que los abonos químicos surtan completa eficacia, se debe aplicarlos durante el invierno (de Noviembre á Marzo), esparciéndolos uniformemente á voleo. Sin embargo, en prados de regadío que no hayan aun sido fertiliza- dos este año, cabe aumentar considera- blemente la producción de hierba á par- tir del primer corte, aplicando una vez hecho éste, abonos fosfo-potásicos muy solubles. Para dicho objeto se distri- buirán superficialmente por hectárea, en la época indicada, es decir, inme- diatamente despues del primer corte, 400 á 600 kilogramos de superfosfato y 200 á 250 de cloruro potásico. Pueden estar seguros todos los agricultores que con este procedimiento conseguirán en la mayoría de los casos duplicar, por lo menos, los rendimientos de hierba.

De policía urbana

Con gusto insertamos la carta que nos remite un vecino refiriendo un he- cho por demás censurable y que de- muestra el poco ó ningun respeto que á algunas personas merecen la autoridad y las reglas de buen gobierno y policía.

Dice así:

Sr. Director de LA DEMOCRACIA.

Muy señor mío: Dias pasados, en mo- mento que el guardia municipal Manuel Perez Alonso vigilaba en el jardin, unas muchachas ya crecidas, se entretenían en coger flores retorciendo las puntas de los rosales, á falta de tijeras, y lle- nando los mandiles con inaudito desca- ro. Vista la fechoría por el citado agen-

te de la autoridad se dirigió al punto donde se cometía, y tratando de impe- dirlo apostrofó como se merecían á las autoras del hecho, amenazándolas con el castigo á que se hicieran acreedoras; pero éstas, lejos de inmutarse, contes- táronle, mintiendo con una frescura po- co comun, que hacían aquello porque tenían autorización de las Hermanitas del Asilo de ancianos», mentira que comprobó el mismo municipal oyendo á éstas y en presencia de las delincuen- tes, que no solo no habían autorizado aquello, ya que no podían hacerlo, sino que lo reprobaban con toda su alma.

Salieron las talluditas muchachas, se- guidas del municipal y entraron en un comercio, cuya dueña se mostró con- trariada de que cogiesen Infraganti á sus parientas, tratando de disculparlas como pudo á fin de que Perez no las detuviese.

Pero el demonio, que no duerme, quiso que en aquel momento pasara por allí una hermana de las cogidas in- fraganti y se enterase de la discusión que otra sostenía con el susodicho mu- nicipal, al que hubo de costar caro su reconocido celo por los intereses del municipio, pues en poco estuvo que perdiese la serenidad al oirse tratar de modo desusado por labios que acaba- ban de balbucear oraciones al Dios de la mansedumbre y de la humildad.

Mas no paró aquí el viacrucis de Pé- rez. Estaba escrito que su paciencia se había de poner á prueba en aquel dia, y así quiso su mala estrella que poco despues de lo que queda narrado se en- contrase en la avenida de los jardines departiendo con varios amigos un cura muy conocido, en ocasión en que acer- tó á pasar por allí el referido guardia, que volvía á su demarcación. Verle el ungido del Señor é increparle duram- te fué todo uno; volverse Pérez, mirar- le de hito en hito y decirle que «antes pasarían sobre su cadáver que consen- tir que fuese deshonrado el uniforme que vestía», fué todo lo otro.

Así ocurrió el morrocotudo estanda- lo que constituyó durante dos dias la comidilla del vecindario.

Ahora bien: ¿qué piensa hacer el se- ñor Alcalde? Dicese que su agente quie- re dar el oportuno parte al Juzgado por el desacato de que fué objeto. Por el buen nombre de la autoridad, cuyos prestigios estamos todos interesados en mantener no se dejará así la cosa, para que no sea un mito en este pueblo el derecho de igualdad ante la ley que es- tablece el Código fundamental del Es- tado.

¿Para qué mandar los municipales á los jardines si han de ser desobede- cidos, escarnecidos y ultrajados cuando pretenden cumplir con su deber? Más vale que se lo lleve todo la trampa an- tes que dar lugar á hechos semejantes y que nos colocan á un nivel más bajo que el de las kablás, si no han de tener la debida sanción.

En otra ocasión contiendo con la ama- bilidad de LA DEMOCRACIA, cuyas cam- pañas en pró de los intereses morales y materiales del distrito, es bien notoria, me ocuparé de denunciar otros abusos que revelan la falta de cultura que aquí se nota y que es una consecuencia del caciquismo que aquí padecemos.

UN VECINO.

LA VACUNACIÓN OBLIGATORIA

Por el ministro de la Gobernación se ha dictado una real orden que hoy apa- recerá en la Gaceta dando carácter obli- gatorio á la vacunación.

Dicha real orden dispone que empie- ce á hacerse efectiva la medida con los funcionarios y que se evite en las escue- las la admisión de aquellos niños que no estén vacunados.

Contiene instrucciones encaminadas á facultar á la autoridad gubernativa para imponer multas á cuantos se resis- tan á vacunarse llegándose á prohibir, mediante el empleo de la fuerza pública, la salida á la calle de cuantas personas habiten en cualquier casa en que se pre- sente un caso de viruela y no estuviesen vacunadas.

NOTICIAS

Dicese que varios jóvenes de esta villa trabajan activamente por la formación de una sociedad atlética.

Sería de lamentar que los planes de estos simpáticos jóvenes fracasaran.

De veras deseamos mucha prosperi- dad á la futura sociedad y desde luego ofrecemos nuestra entusiasta coopera- ción, como á todo lo que signifique pro- greso.

Hállanse entre nosotros los Sres. de Pardo y su sobrino el joven abogado de Lalín Sr. Velon.

Regresó de los Estados-Unidos don- de permaneció durante algunos años D. Manuel Gómez, quien pasará una temporada al lado de su familia.

El pasado jueves se fugaron del domi- cilio paterno dos tortolitos de Sayar que no pudieron resistir las tentaciones del pícaro Cupido.

Apesar de las pesquisas que se hicie- ron no pudo darse con el nido do se al- bergan los amantes de Sequeiros, que es lugar del domicilio de sus papás.

Dicese, y sinceramente lo deseamos, que la justicia no intervendrá y que todo ello terminará en boda.

Hoy se inaugurará el Café Mariño, situado como ya saben nuestros lectores en la Avenida del Parque.

El amplio local está decorado con

sumo gusto y amueblado con esplendi- dez y elegancia, todo lo cual, unido á la inmejorable calidad de los artículos que habrán de expendirse, contribuirá á que el nuevo café, cuya necesidad se sentía, sea el centro de reunión de los caldenses y de los numerosos forasteros que nos visitan durante el verano.

Merece plácemes el Sr. Mariño y no dudamos que verá largamente recom- pensado el gran sacrificio que represen- te la instalación del nuevo estableci- miento.

Nota triste

Después de una larga temporada de padecimientos, dejó de existir, en la ma- ñana del dia 23 del actual, la joven veci- na de esta villa, Manuela Suarez La- fuente.

Su muerte ha sido sentida por todo el vecindario, que desfiló por la casa mor- tuoria para expresar á la familia de la finada, que goza de muy buenas amis- tades, la participación que tomaba en la pena que le affigia.

El dia 24 á las diez de la mañana se celebraron los funerales en la parroquia de Santa Maria de esta villa, y luego á las seis de la tarde se efectuó la conduc- ción del cadáver al cementerio, en la que figuraban numerosas personas.

Recogian los corlones del féretro las jóvenes, amigas de la finada, Dolores Gándara, Carmen Vaamonde, Herminia Andrade, y Rosalía Andrade.

Dios haya acogido en su santo seno el alma de la malograda joven Manuela; y á la familia de ésta, hacemos presente nuestro más expresivo pésame.

Imprenta y Librería á cargo de Joaquín Poza Cobas. — Michelena 8 Pontevedra

Cepas, Eucaliptos y Re- pollos, para plantar.

Se venden en la huer- ta de los Sres. Viuda é hijos de Manuel García Villadamigo.

Caldas de Reyes.

VENTA

Se venden dos terneros, macho y hembra, de cinco meses de edad y de raza holandesa.

Dirigirse á D. Manuel Bua Pin- tos, en esta villa.

ARRIENDO

Se arrienda una casa sita en la calle de Cimadevila, frente al jar- din.

D. Fernando Moreira dará razón.

